



JUBILÄUMSPARTEITAG

5. ordentlicher Parteitag vom 15. September 2017

Centro Italiano, Appenzell, 17.30 Uhr-18.30 Uhr

Anwesend: Martin Pfister, Daniela Mittelholzer, Daniel Wiedmer, Erich Kiener (Protokoll), Alex Derin, Ruedi Huber, Adolf Inauen, Erwin Bolli, Verena Broger, Toni Dörig, Mario D`Errico

Medienvertreter: Thomas Riesen (AV)

Entschuldigt: Mariët Baumann

Begrüssung

Daniel Wiedmer begrüsst unsere Mitglieder, SympathisantInnen und Gäste. Er eröffnet unseren Parteitag.

Eröffnungsgeschäfte

Erich Kiener wurde als Stimmzähler gewählt.

Die Traktandenliste wurde genehmigt.

Dem Antrag A-1 der Parteileitung wurde zugestimmt: Sympathisantinnen sind auch stimmberechtigt.

Protokolle

Das Protokoll vom 4. ordentlichen Parteitag vom 27. August 2016 und das Protokoll von der Parteiversammlung vom 8. April 2017 wurden genehmigt.

Jahresrechnung 2016

Abnahme der Rechnung und des Revisionsberichtes der Kontrollkommission

Ruedi Huber erläuterte ausführlich die Jahresrechnung die mit einem kleinen Verlust von 503.70 Franken geschlossen wurde. Das Vermögen beläuft sich auf 2745.50 Franken.

Der Revisorenbericht wurde von Erwin Bolli vorgelesen und beantragt, die Jahresrechnung zu genehmigen und den Finanzdelegierten zu entlasten. Beide Anträgen wurde einstimmig angenommen.

Parteifinanzen

Dem Antrag A-2 des Finanzdelegierten und der Parteileitung, die Jahresbeiträge gleich zu belassen wurde einstimmig zugestimmt:

Anteil SP Schweiz:	65 Fr.
Anteil SP AI: Nicht Verdienende:	45 Fr.
Wenig Verdienende:	60 Fr.
Voll Verdienende:	100 Fr.

Wahlen

Wahl ins Jahresvizepräsidium:

Alex Derin wurde einstimmig gewählt.

Es besteht ein Informationsdefizit bezüglich des Jahresvizepräsidiums. Martin Pfister erklärt die Aufgabe des Jahresvizepräsidiums, welches im Sinne der Nachwuchsförderung am Parteitag

2014 eingeführt wurde. Es geht um einen praktikumsähnlichen Einblick mit Stimmrecht in die Parteileitung. Auf der Website wird explizit darauf verwiesen, dass diese Person den Medien nicht für Informationen des Parteipräsidiums zur Verfügung steht. Die Parteileitung schlägt vor, dieses Amt des Jahresvizepräsidentiums klarer zu definieren und im Zuge einer Revision in den Statuten zu verankern. Am Parteitag 2018 legt die Parteileitung die revidierten Statuten vor.

DEMOKRATIE IN APPENZEL INNERRHODEN

Rede von Martin Pfister, Parteipräsident SP AI

Martin Pfisters Rede zum Parteijubiläum am anschliessenden Jubiläumsfest ist unter <http://www.sp-ai.ch/partei/5-parteitag-15-september-2017/aufruf-zur-solidaritaet> nachzulesen. Am Parteitag beschränkte sich der Präsident auf Ausführungen zum Proporzwahlssystem. Er nahm Bezug auf die Einführung des Proporzwahlsystems im Kanton Zürich im Jahre 1917.

Positionspapier «Wahlssystem»

Martin Pfister hat das Positionspapier ausführlich erklärt. Es wird dabei klar festgehalten, dass Proporzwahlen nur das Kantonsparlament betreffen. Nach einer längeren Diskussion wurde über das weitere Vorgehen abgestimmt:

- Der Antrag A-3 der Parteileitung zur Annahme des Positionspapiers «Wahlssystem» wurde angenommen.
- Der Antrag A-4 der Parteileitung wurde modifiziert angenommen: Eine Initiative zum Proporzwahlssystem in Innerrhoden wird ausgearbeitet, wenn es gelingt, bei weiteren Parteien oder pol. Verbänden eine breite Unterstützung und Zusammenarbeit zu erreichen.
- Die Parteileitung informiert spätestens an der Mitgliederversammlung im April 2018 über den Stand der Unterstützung durch andere Parteien und Verbände und es wird in Einbezug der Parteibasis über das weitere Vorgehen beschlossen.

Altersvorsorge 2020

Martin Pfister machte einen Aufruf zur letzten Kampagnenphase **«ZUR VERTEIDIGUNG DER RENTEN»**.

Agenda 2017/2

Die nächste Parteiversammlung vom Oktober wird nicht durchgeführt, da keine nationalen Abstimmungen stattfinden. Die SP AI führt einen Ausflug zum Besuch der SRF-Arena vom 2. Februar 2018 durch. Erich Kiener hat bereits 10 Plätze reserviert. Er nimmt Anmeldungen dazu entgegen.